

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 9 juin 2023

Début de la réunion: 17h30

Présents : Equipe pédagogique: Marc PANKUTZ, Laetitia TROMMENSCHLAGER, Catherine SIMON, Nicole FORNARA, Céline MANGEOL, HUFFSCHMIDT Nadia,

Parents d'élèves: Mmes BONKENDORF, Marielle, KIENLEN Aline, COLLOTTE Ophélie, WALSPURGER Marie , BRENNER Estelle

Directeur du Périscolaire : M. Yves GAUTHIER

Mairie : Mme FREMY Marie José, Adjointe

Excusés : Mme BERGER-SAUNIER, Inspectrice de l'Education Nationale de la Circonscription d'Andolsheim.
Mmes REIS Caroline et WILBRETT Sabrina parents délégués
Mme STOFFEL Marie-Laure, Maire de HOUSSEN
Mmes GANTZ, KAUFFMANN, GERBER et JANTZEN, Enseignantes

Accueil : M. PANKUTZ, directeur, souhaite la bienvenue à tous les participants et les remercie de leur présence.

I. Approbation du compte-rendu du Conseil d'Ecole du 2^{ème} trimestre

Le compte-rendu du Conseil d'Ecole du 2^{ème} trimestre est approuvé à l'unanimité.

II. Organisation pour la rentrée de septembre 2023

Les modalités pour la rentrée de septembre seront communiquées par mail à l'ensemble des parents et affichées devant l'école.

1) Effectifs pour la rentrée : 38 départs confirmés, 34 CM2 vont au collège, 17 inscriptions, pour l'instant, toutes pour le CP

| | | |
|-------------|-------|----|
| Prévisions: | CP: | 17 |
| | CE 1: | 20 |
| | CE 2: | 29 |
| | CM 1: | 28 |
| | CM 2: | 29 |

L'estimation est de 123 élèves ; nous subissons donc très certainement une fermeture de classe pour la prochaine année scolaire. (le seuil de réouverture est de 141 élèves)

Actuellement, le nombre d'élèves par niveau pourrait nous conduire à une répartition avec un seul niveau par classe mais avec de gros effectifs en CE2, CM1 et CM2 et le risque de nouvelles arrivées dans ces mêmes classes, il convient de rester prudent sur la répartition, les effectifs pouvant encore varier dans un sens comme dans l'autre.

2) Entrée en 6^{ème}

34 élèves sont en partance pour le collège :

A ce jour: - 22 pour le collège Berlioz
 - 12 dans, un autre collège public ou privé

Il est précisé qu'une partie de l'inscription (au collège Berlioz en tout cas) se fait désormais par internet

3) Liste de matériel

Elle sera fournie avec le bulletin, pour les élèves déjà inscrits.

4) Inscriptions

Pour les élèves arrivant durant les congés d'été, les inscriptions supplémentaires pourront se faire à la pré-rentrée, le 31 août, **sur rendez-vous**.

L'information sera rappelée dans le journal et le bulletin communal « s'dorf blät ».

7) Personnel

Mmes GERBER, GANTZ, KAUFFMANN et JANTZEN quitteront l'école. Nous ne savons pas encore qui viendra compléter l'équipe à la rentrée, ni si Mme MANGEOL sera reconduite dans sa fonction de complément de Mme FORNARA. L'incertitude sur le retour ou non de Mme Fernandez ainsi qu'à la fermeture de classe nous incite à rester prudent sur la répartition des classes ainsi que sur celle des enseignants.

8) Périscolaire

M. GAUTHIER annonce un effectif qui équivalent à celui de cette année, entre 80 et 90 enfants sur le temps de midi et 45 à 50 le soir. L'Encadrement devrait également être plus stable.

III. Bilan de projet d'école

1) Décloisonnements mathématiques et lecture

Ces projets fonctionnent toujours bien. Les élèves sont régulièrement confrontés à des énoncés et amenés à travailler la compréhension de ceux-ci et leur résolution.

Cette action, déjà menée depuis de nombreuses années maintenant dans notre école, s'inscrit tout à fait dans les priorités fixées au niveau National et académique et l'analyse des évaluations nationales montre qu'il faut poursuivre le travail sur la compréhension, la résolution de problèmes et le calcul.

2) A.P.C. (Activités Pédagogiques Complémentaires)

- Destinées à soutenir certains élèves dans les domaines des mathématiques et du français, elles se poursuivront jusqu'à la fin de l'année

3) La fête de fin d'année

La fête de fin d'année aura lieu le vendredi 30 juin prochain. La salle avait été réservée auprès de la Mairie.

L'école Maternelle débutera cette fête des écoles dans ses locaux, à partir de 16h00

A l'école élémentaire, une exposition sera ouverte de 17h à 19h. Les visiteurs pourront circuler librement d'une classe à l'autre. 19h : fermeture des accès à l'école.

L'accès aux toilettes restera ouvert par l'extérieur.

Le périscolaire commence ses activités mini-spectacle et jeux pour les enfants à 18h30 dans la salle des fêtes et dans la cour de l'école. Il proposera également des barbes à papa.

Lorenzo Pizza assurera la partie restauration à partir de 18h30 sur la place devant l'école.

Les parents d'élèves ouvrent le bar à la même heure.

L'association « les p'tits Houssenois » propose un atelier ballons et maquillage.

La Mairie fournira les garnitures, à déposer sur la place devant l'école, qui sera fermée pour l'occasion.

Monsieur Pankutz se charge des invitations.

5) Projet 2022

Le dernier projet d'école, qui a été prolongé en raison des années perturbées que nous avons vécues, était axé sur la nature et l'environnement proche. Celui-ci prendra fin avec la fête de fin d'année et l'exposition.

Nous retenons que la manière dont certains élèves, et notamment ceux qui sont en difficulté scolairement, s'épanouissent à travers certaines activités liées au projet d'école (théâtre, danse, chant, arts plastiques...) nous encourage à continuer et à poursuivre celui-ci autour d'activités les plus variées possibles.

A partir de la rentrée, nous souhaitons démarrer un nouveau projet autour du thème des contes et légendes et de la mythologie, un thème qui ouvre de nombreuses perspectives. Du côté de l'accueil Périscolaire, Monsieur Gauthier donne un avis favorable.

IV. Activités pédagogiques et autres

1) sorties et animations

Le cycle piscine pour les deux classes se rendant à Kaysersberg prendra fin le lundi 19 juin, après 10 séances. L'horaire des séances imposant un départ à 13h20 avec une organisation particulière qui s'est très vite mise en place avec le périscolaire que nous remercions. Il n'y a pas eu de « couac » au niveau des élèves qui étaient à l'heure. Bravo à eux. Les deux classes qui se rendent à Aqualia auront leur dernière séance le jeudi 15 juin.

Encore une fois, nous lançons un appel à tous les parents qui ont quelques disponibilités pour passer l'agrément (2 séances en tout, 6heures) qui permet d'accompagner et d'encadrer un groupe pour l'apprentissage de la natation. Cela nous permettrait d'avoir un maximum de personnes qui pourraient intervenir, même si elles ne sont pas disponibles en permanence. Plus il y aura de parents agréés, plus il y aura de possibilités de mettre en place des roulements. ATTENTION, de nouvelles règles imposent de repasser intégralement le stage d'agrément après 5 ans. Plusieurs parents de notre école sont concernés. Les stages ont en général lieu dès le début du mois de septembre mais il y a en a un prévu dès les mois de juin/juillet cette année. M. PANKUTZ a transmis les dates et lieux des stages déjà programmés à tous les parents et précise que cet agrément, une fois obtenu, est valable 5 ans. Cependant, un nouveau changement impose aux parents qui ont passé leur agrément il y a 5 ans et plus, de le repasser entièrement. Pour fonctionner confortablement, il faudrait pouvoir tourner avec 5 groupes pour chaque séance, sans quoi, l'activité pourrait être compromise.

La piscine « Arc En Ciel » de Kaysersberg nous annonce une nouvelle tarification pour les écoles hors Communauté des Communes. Elle se fera sur la base d'un forfait de 100€ par séance et par classe quel que soit le nombre des élèves et les séances annulées seront facturées. Pour exemple pour une classe de 26 élèves avec 10 séances, la facture s'élèverait à 3,85€ par séance et toutes les séances seront dues, même en cas d'absence ; soit 38,50€ Pour information, cette année, la séance était à 3€ et les enfants ne paient que les séances effectivement faites.

Nous ferons une demande pour un créneau supplémentaire à Aqualia mais Colmar nous a d'ores et déjà informé qu'avec la fermeture de la piscine J.J. WALTZ, les créneaux seront attribués prioritairement aux écoles de Colmar.

Les Déléguées des Parents pensent qu'il serait dommage de priver une classe de piscine et, dans le cas où aucun créneau ne serait disponible à Colmar préfèrent conserver le créneau de Kaysersberg, même si les séances sont plus chères.

Suite à leur participation au concours de dessin du Crédit Mutuel sur le thème « Ensemble : La Solidarité, c'est comment ? », tous les participants seront récompensés le 6 juillet prochain.

Le 16 mai dernier, les élèves de CM1-CM2 de Mme GANTZ et ceux de CM2 de Mme KOCH ont participé à la rencontre Festifoot au Stadium de Colmar avec une victoire des CM2 pour la deuxième année consécutive.

Le 26 mai, les CM1/CM2 et les CM2 se sont déplacés la journée à Kaysersberg pour une sortie randonnée-nature

Le 2 juin, les CP et les CE1 se sont rendus au « Vivarium du Moulin » pour une journée autour du thème des insectes et un pique-nique

Le 9 juin, la classe de CP ont profité d'une demi-journée d'initiation à l'équitation au centre équestre de Houssen qui se prolongera durant la matinée du 22 juin pour se finir par un pique-nique et cabanes l'après-midi.

Le 9 Juin également, les CM1/CM2 et les CM2 se sont rendus à vélo au « Natur'OParc »

20 Juin, les CM1/CM2 ainsi que les CE2/CM1 se rendront à l'Observatoire de la Nature ; les uns pour découvrir le monde des arbres, les autres pour observer les « petites bêtes ».

Le 22 Juin, les CE2/CM1 retourneront avec les CE1-CE2 à l'Observatoire de la Nature, toujours à la découverte de la forêt et des arbres.

Le 23 Juin, les CE1-CE2 et les CE2-CM1 se rendront à la salle « Europe » à Colmar, pour assister à un spectacle sur le tri des déchets dans le cadre de l'animation dont les deux classes ont pu bénéficier au mois de janvier.

3) Comptes USEP :

La photo scolaire a été faite le 23 mai dernier par le photographe DIETRICH de Colmar. La commande des photos se fera via internet, directement sur le site du photographe et ce jusqu'au 15 Juin. Les parents se verront remettre un code pour accéder à la photo. Une partie du montant sera reversé à l'école.

4/ Stage de remise à niveau

L'école accueillera deux stages de remise à niveau début Juillet, du lundi 10 au jeudi 13 Juillet (4 matinées de 3h) ainsi que la dernière semaine du mois d'août, du lundi 28 au vendredi 31 août (4 matinées de 3h)

Mme SIMON accueillera 6 élèves par stage. Il est réservé aux élèves présentant des difficultés et prioritairement aux CM2.

V. Sécurité

Nous avons encore une alerte incendie et une alerte PPMS à mener en cette fin d'année.

L'alerte « incendie » aura lieu le lundi 20 Juin avant la récréation de l'après-midi

L'alerte PPMS « tremblement de terre » aura lieu le lundi 27 Juin avant la récréation de l'après-midi.

Les enfants seront préparés à cette dernière alerte.

VI. Travaux, aménagements...

Les travaux de réhabilitation de l'école entraînent quelques désagréments...

- Le bruit, d'une part, heureusement pas tous les jours, mais allant jusqu'à obliger une classe à déménager pour pouvoir travailler. Les enseignants soulignent que depuis le dernier signalement les ouvriers semblent organiser les travaux les plus bruyants en fonction du rythme des classes.
- Les dégâts causés : depuis que l'eau a fuit à travers le toit, imbibant les boîtiers desservant internet et le téléphone, l'école ne dispose plus de moyens de communication autre que les téléphones personnels des enseignants, et ce depuis bientôt 3 semaines, ce qui met les enseignants en difficulté d'un point de vue pédagogique et la Direction d'un point de vue administratif. A ce sujet, Madame FREMY annonce la venue d'un expert le lundi 12 juin.
- Les enseignants demandent (tout en étant conscients du poids de la chaleur et des habitudes sur les chantiers) s'il était possible de rappeler aux ouvriers qu'ils travaillent à la vue et à l'oreille des enfants de l'école et qu'il faudrait, de ce fait, éviter de fumer devant les fenêtres, de se promener torse nu ou de mettre la musique trop fort...

L'architecte reste optimiste pour un déménagement durant les congés de Noël. Afin de pouvoir procéder à ce changement le plus rapidement possible, les enseignants lancent d'ores et déjà un appel pour avoir un maximum de parents afin que tout puisse, dans la mesure du possible, être transféré en un ou deux jours durant la semaine après les fêtes.

Le Directeur et l'équipe enseignante soulignent que la Mairie, par l'intermédiaire de Mme FREMY, est à l'écoute, cette dernière venant régulièrement faire le point afin de trouver des solutions qui conviennent pour conjuguer la poursuite du travail scolaire ainsi que celle des travaux, ce qui n'est pas toujours chose aisée. Monsieur PANKUTZ remercie la Mairie et délégués des parents pour cette année passée ensemble, en espérant les retrouver l'an prochain.

Fin de la réunion: 19h30

Le Directeur